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A CASI DOS MESES DE SU ASESINATO

FAMILIARES EXIGEN  
JUSTICIA POR CRIMEN 

DE KAREN ACEVEDO
En el Día Nacional contra el Femicidio, familiares de Karen Acevedo 
organizaron en la plaza de armas una velatón para exigir justicia por el 
crimen de la joven docente. Advierten que el proceso investigativo avanza 
sin inconvenientes y que esperan una condena justa contra la imputada.03
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Alcaldes del Limarí exigen continuación 
del programa Pro Empleo

EN MEDIO DE LA SEQUÍA Y LA CRISIS ECONÓMICA

Las autoridades comunales manifiestan su preocupación 
por cierta incertidumbre con respecto a la continuación 
de este programa, el cual otorga trabajo a cientos de 
familias vulnerables de la región. De esta manera piden 
que se mantengan los cupos, ya que según señalan es una 
herramienta laboral fundamental para la ruralidad. 

El programa Pro Empleo ha sido una 
medida importante para promover 
el empleo y la empleabilidad, ya que 
facilita la inserción laboral de las 
personas más vulnerables del país y 
otorga una fuente laboral en aquellos 
lugares que hayan experimentado una 
contracción de la demanda por mano 
de obra, a raíz de alguna emergencia. 

De esta forma, el programa se ha 
aplicado a lo largo de la Región de 
Coquimbo, beneficiando a cientos 
de familias vulnerables. 

No obstante, existe cierta incerti-
dumbre en cuanto la continuación 
del programa, y es por esto que los 
alcaldes de la Provincia del Limarí 
manifiestan su preocupación. 

Uno de ellos es el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera Peña, ya que 
su comuna se ve beneficiada con 140 
cupos de media jornada y 13 cupos 
jornada completa, “el Pro Empleo 
surge como una alternativa de entregar 
trabajo a personas que en la región 
hayan perdido su empleabilidad a 
causa de las diversas catástrofes, en 
este caso, la sequía. Si bien, este año 
tuvo precipitaciones, esto no viene a 
aplacar la situación de los cultivos 
que se perdieron; por lo cual, es fun-
damental que Pro Empleo continúe 
su funcionamiento”, apuntó Herrera. 

“Hacemos el llamado a las auto-
ridades regionales, a la delegación 
presidencial, lo único que tenemos 
es la voluntad del Consejo Regional, 
pero no tenemos información del 
financiamiento y su ejecución. El 
llamado es a terminar la angustia 
de las familias que viven con el Pro 
Empleo, espero que los servicios y 
las autoridades nos entreguen infor-
mación oportuna; hoy creemos que 
es más que necesario que siga este 
programa en la región”, complementó 
la autoridad montepatrina. 

En el caso de Ovalle hay 149 cu-
pos de este programa, los que se 
distribuyen en 36 localidades. 129 
pertenecen a cupos de media jor-
nada, que se dedican a labores de 
aseo, recuperación de vertientes y 
limpieza de pozos, mientras los otros 
20 cupos son de jornada completa, 
los que se encargan actualmente 
en labores de hermoseamiento del 
Parque Tamelcura. 

Por esta razón, el alcalde (s) de 
Ovalle, Héctor Vega Campusano, 
se sumó a la petición de continuar 
con este programa, “el municipio de 
Ovalle se encuentra cerrando el mes 
de diciembre con los integrantes del 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí

Los cupos Pro Empleo son fundamentales para la empleabilidad en las zonas rurales.  ARCHIVO

programa y a la espera de la aprobación 
de recursos para financiar en primer 
término, el periodo enero-junio de 
2023. Esperamos que el programa 
continúe porque es una fuente de 

ingreso para muchas personas en la 
comuna y en la región de Coquimbo” 
indicó.

La comuna de Combarbalá por su 
parte, cuenta con 137 cupos (109 
de media jornada y 28 de jornada 
completa), por lo que el alcalde Pedro 
Castillo espera que se pueda continuar 
con este programa, enfatizando en 
que sea de forma oportuna. 

“Para nuestra comuna el programa 
Pro Empleo es una herramienta fun-
damental para enfrentar la escasez 
de oferta laboral, producto de la 
sequía y de la crisis económica que 
enfrentamos como comuna y región. 
A principios del año pasado nosotros 
comprendimos que con el cambio de 
gobierno, en la nueva gobernadora 
y en las nuevas autoridades, podría 
haber un desconocimiento de los 
procesos para poder llevar a cabo la 
tramitación de los recursos de manera 
oportuna para darle continuidad a este 
programa. No obstante, creemos que 
ahora, finalizando el año 2022, no hay 

espacio para ningún tipo de excusa, 
y exigimos que nuestras autoridades 
estén a la altura de las circunstancias, 
esperamos que tramiten oportuna-
mente, y que no sean las personas 
más vulnerables las que tengan que 
pagar las consecuencias”, sostuvo. 

Por último, en Río Hurtado se be-
nefician con 124 cupos Pro Empleo, 
y es así como la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares se suma a la exigencia 
de sus pares de las otras comunas.  

“Para nosotros es muy importante 
mantener los cupos de pro empleo, ya 
que cubrimos hartas necesidades de 
mantención de los espacios públicos y 
también de las postas, acá hay mano 
de obra que se absorbe en adultos 
mayores y madres solteras, por lo 
tanto, es necesario para nosotros 
continuar con este programa. En el 
sector rural no existe otro tipo de 
fuente laboral, estamos preocupados, 
tenemos una indicación de que los 
cupos se mantendrían, sin embargo, 
todavía no nos llega la certificación del 
financiamiento, así que hacemos el 
llamado a la delegación y gobernación 
para que nos confirmen los cupos y 
el financiamiento para la continuidad 
de este programa”, concluyó. 

Diario El Ovallino intentó tomar 
contacto con el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya, para conocer la reali-
dad de su comuna y su opinión al 
respecto, pero hasta el cierre de 
esta edición no fue posible conseguir 
dicha respuesta.

“PARA NUESTRA COMUNA 
EL PROGRAMA PRO EMPLEO 
ES UNA HERRAMIENTA 
FUNDAMENTAL PARA 
ENFRENTAR LA ESCASEZ 
DE OFERTA LABORAL, 
PRODUCTO DE LA SEQUÍA Y 
DE LA CRISIS ECONÓMICA 
QUE ENFRENTAMOS COMO  
COMUNA Y REGIÓN”
PEDRO CASTILLO 
ALCALDE COMBARBALÁ
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Familia organiza velatón pidiendo justicia 
por el crimen de Karen Acevedo

EN EL DÍA NACIONAL CONTRA EL FEMICIDIO

Este lunes, en el marco del Día Nacional Contra el Femicidio, familiares y amigos de Karen Acevedo 
se concentraron en la Plaza de Armas.

Con una intervención artística familiares pidieron “Justicia para Karen”, a casi dos 
meses de su parricidio.

ROBERTO RIVASROBERTO RIVAS

Familiares de Karen Acevedo 
organizaron la tarde de este 
lunes en la plaza de armas 
una velatón para exigir 
justicia por el crimen de 
la joven docente ovallina. 
Advierten que el proceso 
investigativo avanza sin 
inconvenientes y que esperan 
una condena justa contra la 
imputada.

Casi dos meses han pasado desde 
que la joven docente ovallina Karen 
Acevedo perdiera la vida presunta-
mente a manos de su ex pareja, quien 
desde ese momento quedó imputada 
por el delito de parricidio y a quien 
el Ministerio Público señala como 
autora del delito.

En el marco del Día Nacional Contra 
el Femicidio y de la mano de la agru-
pación Acción Feminista de Ovalle, la 
familia de Acevedo Olivares organizó 
una velatón y una intervención artística 
en la plaza de armas para llamar la 
atención de la comunidad, visibilizar 
los casos de femicidio en la comuna y 
exigir justicia en cada uno de los casos 
en los que las víctimas son mujeres.

“Nosotros como familia necesitamos 
visibilizar lo que nos pasó con Karen. 
Nosotros necesitamos que se haga 
justicia, porque estos meses no han 
sido fáciles para nosotros” expresó a 
El Ovallino una de las hermanas de 
la víctima, Paola Acevedo.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Familiares, colegas y amigos de Karen Acevedo realizaron este lunes una velatón exigiendo 
justicia por el crimen de la profesional.

ROBERTO RIVAS

En la jornada participaron miem-
bros de los colectivos feministas, 
artistas locales, familiares, amigos 
y compañeros de trabajo de la jo-
ven profesional de la educación. La 
actividad se realizó en la Plaza de 
Armas pasadas las 19.00 horas de 
este lunes.

“Nada nos va a devolver a la Karen, 
pero tiene que haber un castigo justo. 
No puede ser que matar a una persona 
tenga una condena corta. Tiene que 
ser lo que corresponda”.

EN AVANCE
Sobre la investigación que manejan 

los organismos de seguridad y que 

desde el momento de la formaliza-
ción de cargos contra la presunta 
responsable tiene un plazo fijado 
de 120 días, Acevedo reconoció que 
ésta ha ido avanzando sin mayores 
inconvenientes.

“El proceso ha tomado su curso y se 
han realizado todos los protocolos que 
las autoridades deben hacer. Tanto 
la Fiscalía como la PDI han hecho el 
trabajo investigativo y quienes han 
estado en contacto con nosotros han 
sido muy profesionales”, apuntó la 
hermana de la víctima.

PROVOCACIONES
Indicó que ha habido algunas “pro-

vocaciones” por parte de la imputada, 
en el sentido de solicitar a la familia 
de la víctima, a través de la abogada 
defensora, que entreguen algunas 
cosas materiales que estarían en la 
casa de Karen.

“Las cosas que nosotros sabíamos 
que eran de ella (de la imputada) las 
metimos en su furgón y le entrega-
mos ese furgón a Carabineros. Ellos 
se lo llevaron a la comisaría y luego 
hicieron la gestión para entregárselo 
a su familia”

Si bien reconoce que en el momento 
no hicieron un “inventario detallado 
de las cosas”, sabe que no habría 
quedado nada en su casa que no 
fuera propiedad de su hermana, por lo 
que considera la solicitud de algunos 
objetos como incómodo gesto por 
parte de la imputada.

“Para nosotros eso es una provo-
cación, quizás para ella no lo sea, 
pero nosotros estamos atravesando 
tan mal momento y ella lo que pide 
son cosas materiales. Es de muy 
mal gusto”.

ANTECEDENTES
Según la Fiscalía, aproximadamente 

a las 23:04 horas del domingo 23 
de octubre de 2022, “en el domi-
cilio ubicado en la población Villa 
Bicentenario, la imputada provista 
de un cuchillo le propinó a su ex-
conviviente, diversos golpes, cortes 
y puñaladas en diversas partes del 
cuerpo provocándole múltiples heridas 
cortopenetrantes (…) que en definitiva 
le causaron la muerte”.

La imputada está formalizada por 
el artículo 390 del Código Penal 
(parricidio) tras los hechos que le 
costaron la vida a la joven docente 
que laboraba en Punitaqui.
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Activan Plan Tranquila Navidad y Año 
Nuevo Seguro desde la plaza de armas 

LLAMADO PREVENTIVO DE SEGURIDAD

Con presencia policial y un trabajo preventivo se busca entregar a la ciudadanía un fin de año 
seguro sobre todo en el centro de la ciudad.

ROBERTO RIVAS

Con la presencia de 
autoridades regionales de 
Carabineros y representantes 
de diferentes organismos de 
seguridad, se dio el vamos al 
programa que busca reforzar 
la seguridad en la provincia 
para los últimos días del año.

Con una formación de Carabineros 
en la Plaza de Armas y la presencia 
de representantes de diferentes or-
ganismos de seguridad, la mañana 
de este lunes se dio al vamos al Plan 
Tranquila Navidad y Año Nuevo Seguro, 
en el que se reforzará la seguridad 
en la zona.

Al respecto, el General Juan Antonio 
Muñoz Montero, Jefe de la IV zona de 
Carabineros de la Región de Coquimbo, 
señaló que “estamos mostrándole a 
la comunidad cuál es el trabajo que 
estamos haciendo desde hace varias 
semanas, con respecto a todas las 
festividades de fin de año, y es im-
portante que demos a conocer que 
estamos trabajando de forma unida, 
colaborativa, con varias instituciones 
comunales, provinciales y regionales, 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

y también con la PDI para de alguna 
manera poder ir aumentando la sensa-
ción de seguridad de nuestra gente”.

El uniformado pidió a la comunidad 
colaboración en el cuidado de sus 
especies personales, sobre todo en 
aglomeraciones. 

“Hacemos un llamado para que todo 
se celebre con moderación, entende-
mos que es un fin de año diferente, 
ya no hay restricción de los aforos, y 
por lo tanto requerimos siempre de la 
colaboración de la comunidad para 
que estas fiestas se desarrollen de 
manera tranquila”, apuntó Muñoz.

En tanto la Coordinadora Regional 

de Seguridad, Mariana Asís, pidió en 
primer término a la ciudadanía que 
cuide su vida, y que “disfrute en familia 
de manera sana. Si va a comprar lo 
haga en comercios habilitados y no 
en el comercio informal, cuidando 
incluso de no mostrar dinero en la 
calle”. 

COORDINACIÓN
Por su parte la encargada de 

Seguridad de la Municipalidad de 
Ovalle, Hortensia Flores, aseguró 
que “estamos coordinando todos los 
servicios de apoyo al trabajo policial, 

contamos con toda una central de 
cámaras y drones que junto a nuestros 
inspectores estaremos monitorean-
do, sobre todo en espacios públicos 
de altas aglomeraciones, la idea es 
prevenir cualquier tipo de delitos”. 

La campaña Navidad Segura en 
Ovalle  está enfocada en prevenir 
el aumento de delitos en las calles 
en esta época decembrina, creando 
conciencia en los ciudadanos para que 
emprendan medidas de autocuidado 
mientras realizan sus compras.

“Sabemos que durante estas se-
manas son cientos de personas que 
se volcarán a los centros comerciales 
de la capital limarina para hacer sus 
compras navideñas. Es por eso que 
junto a Carabineros hacemos un lla-
mado a la gente a que se cuide y evite 
darle oportunidades a la delincuencia”.

Finalmente el Delegado Presencial 
Provincial, Galo Luna, apuntó que 
“esto es parte de un trabajo sistemá-
tico que hemos estado desarrollando 
con Carabineros, es parte de nues-
tro gobierno garantizar la seguridad 
pública, por lo que hemos estado 
recuperando espacios públicos. Como 
se vienen estas fiestas familiares 
tan importantes, queremos que se 
festejen con tranquilidad, y para eso 
quiero agradecer el trabajo que está 
desarrollando Carabineros, quienes 
están haciendo una impecable labor 
que nos ha permitido tener unas se-
manas tranquilas en nuestro centro 
de Ovalle”.

Dirigentes vecinales celebraron los 31 años 
de fundación de la Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Ovalle.

CEDIDA

Juntas de vecinos celebraron los 31 años de la creación de su Unión Comunal
RINDIERON HOMENAJE A DESTACADOS DIRIGENTES VECINALES

Con la oportunidad de reencontrarse 
tras la pandemia, la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Ovalle celebró 
sus más de tres décadas de labor 
social.

Si bien ya habían tenido oportunidad 
de reunirse tras el final de la pande-
mia, esta sería la primera celebración 
formal tras superar la crisis sanitaria.

Se trató de la fiesta de gala con la 
que la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos de Ovalle celebró reciente-
mente sus 31 años de fundación, 
instancia en la que dirigentes veci-
nales compartieron con autoridades 
e invitados.

“Estuvimos 110 personas represen-
tantes de al menos 40 juntas de veci-
nos de diferentes sectores de Ovalle, 
además de las autoridades invitadas 
como el alcalde de Vicuña, el alcalde 
(s) de Ovalle, los representantes de La 
Confederación Nacional de Juntas de 

Vecinos, y distintos colaboradores de 
diversas instituciones y empresas”, 
explicó a El Ovallino la presidenta 
de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, Patricia Alfaro.

En la gala, siete dirigentes sociales, 
que ya no son presidentas de sus 
juntas vecinales, recibieron galardones 
por su destacada trayectoria social.

“Debemos agradecer a los dirigentes 
de cada localidad por su entrega, por 
su responsabilidad, la mayoría asistió 

y se lo merece porque los dirigentes 
en pandemia estuvimos en primera 
fila pendientes de nuestros vecinos”.

Señaló que a partir de esta semana, 
y luego en marzo, los directivos de 
la Unión Comunal podrán atender 
a los líderes vecinales en la oficina 
que están habilitando en el hospital 
antiguo de la ciudad, hasta tanto 
puedan ocupar la nueva sede que se 
está construyendo en las cercanías 
de la terminal de Ovalle, que es uno 
de sus proyectos más esperados, y 
que podría estar lista a mediados 
de 2023.

Alfaro invitó finalmente a las Juntas 
de Vecinos que no forman parte to-
davía de esa asociación, a sumarse 
en el 2023 para seguir fortaleciendo 
la labor comunitaria.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle



EL OVALLINO  MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 2022 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

MINVU emplaza a gobernadora por 
demora en recursos para proyectos

NO ES LA PRIMERA VEZ QUE SOLICITA INFORMACIÓN AL RESPECTO 

A través de un oficio, su secretaría regional ministerial afirma 
que la ejecución oportuna de estas conservaciones, puede 
prevenir la ocurrencia de accidentes a las personas que la 
usan en las diferentes comunas que contempla la iniciativa. 
Además, de evitar el deterioro que ya poseen las vialidades 
incluidas en ella.

Ante la demora en su tramitación, la 
SEREMIA de Vivienda y Urbanismo 
volvió a oficiar a la gobernadora Krist 
Naranjo por el proyecto Conservación 
Vial de Pavimentos Urbanos en la 
Región de Coquimbo.

Convenio CORE-SERVIU que lleva 
mucho tiempo a la espera de su 
asignación de recursos. 

“Es importante recordar que la ejecu-
ción oportuna de estas conservaciones 
viales, puede evitar la ocurrencia 
de accidentes a los habitantes que 
hacen uso de ella en las diferentes 
comunas que contempla la iniciativa. 
Además, de evitar el deterioro que 
ya poseen las vialidades incluidas en 
ella”, afirma el documento ingresado 
el viernes pasado. 

AÚN SIN RESPUESTA
El seremi de Vivienda y Urbanismo, 

José Manuel Peralta, señaló que el 
SERVIU se encuentra constantemente 
levantando información acerca del 
estado del pavimento urbano local. De 
esta manera, se detectó la necesidad 
de mantención de varias calles. 

“Por eso, requerimos redoblar el 
esfuerzo en conservar y mantener 
nuestro pavimento y esa es una 
petición que se ha realizado hace 
tiempo, pero aún no hemos tenido 
respuesta”, agregó. 

En esa línea, el secretario regional 
ministerial sostuvo que es urgente que 
el GORE se manifieste. Así, recordó 
que el CORE ya ha hecho patente 
la necesidad de que se invierta en 
este ámbito. 

“Estamos terminando el año, no 
hemos llevado a cabo mantención, 
ni conservación. Por ello, estamos 
preocupados de terminar el período 
sin esos trabajos (…) respondimos a 
todos los requerimientos del gobierno 
regional, en el último oficio le plantea-
mos que si hay otras observaciones 
dígannos, porque estamos dispuestos 
a colaborar”, complementó. 

ES URGENTE QUE 
OBTENGA FINANCIAMIENTO 

En tanto, el consejero regional y 
presidente de su comisión de desa-
rrollo social e inversiones, Lombardo 
Toledo, aseguró que es urgente que 
la iniciativa pueda obtener financia-
miento, debido a que la comunidad 
la necesita. 

“Las diferentes solicitudes que 

hemos efectuado ojalá se puedan 
materializar por parte del GORE y 
en eso, la jefa de división, me acaba 
de avisar que se va a firmar lo más 
pronto posible”, dijo. 

Por último, su par en el organismo 
colegiado y presidenta de su comi-
sión de salud y deportes, Ximena 
Ampuero, reveló que consultó y le 
indicaron que el convenio aún está 
en análisis. 

“Pero todavía no vemos ningún 

adelanto respecto a una inversión 
tan importante, es de actualidad 
para las vecinas y vecinos, además 
de dañar los vehículos, puede pro-
vocar accidentes. Por ende, hay que 
ponerlo como prioridad”, añadió. 

En consecuencia, la consejera re-
gional aseveró que desarrollos de 
este tipo, serán prioridad para el 
presupuesto del próximo año. 

“Sino, lo vamos a dilatar y el 2023, 
no vamos a tener el proyecto y con-

tinuaremos con los hoyos en las 
calles”, concluyó. 

ACELERAR SU EVALUACIÓN Y LOS 
TRÁMITES ADMINISTRATIVOS 

Cabe recordar que a fines de agosto 
y después de las fuertes lluvias que 
afectaron a la zona, la Comisión de 
Ordenamiento Territorial, Planificación 
e Infraestructura del CORE, visó la 
moción de solicitar a Naranjo y a 
la directora del SERVIU, Verónica 
Ibacache, acelerar la evaluación y 
los trámites administrativos que 
permitan al GORE, otorgar el finan-
ciamiento necesario para la ejecución 
del programa de conservación de 
pavimentos urbanos de la región de 
Coquimbo, y el cofinanciamiento de 
los proyectos de mejoramiento de 
la Avenida 4 Esquinas.

Las obras de pavimentación de las calles no solo las mejoran estéticamente, sino que también pueden evitar graves accidentes. LAUTARO CARMONA

RICARDO GÁLVEZ P. 
Región de Coquimbo

OJALÁ QUE LAS 
DIFERENTES SOLICITUDES 
QUE HEMOS EFECTUADO 
COMO CONSEJO REGIONAL, 
SE PUEDAN MATERIALIZAR 
POR PARTE DEL GORE”. 

LOMBARDO TOLEDO 
CONSEJERO REGIONAL 

ESTAMOS TERMINANDO EL 
AÑO, NO HEMOS LLEVADO 
A CABO MANTENCIÓN, 
NI CONSERVACIÓN. NOS 
PREOCUPA TERMINAR 
EL PERÍODO SIN ESOS 
TRABAJOS”
JOSÉ MANUEL PERALTA 
SEREMI DE VIVIENDA Y URBANISMO 

TODAVÍA NO VEMOS NINGÚN 
ADELANTO RESPECTO 
A UNA INVERSIÓN TAN 
IMPORTANTE, QUE ES DE 
ACTUALIDAD PARA LAS 
VECINAS Y VECINOS”. 
XIMENA AMPUERO 
CONSEJERA REGIONAL 
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Magisterio acusa desvinculación “arbitraria” 
del presidente del comunal Punitaqui

MARCO POLO ÁLVAREZ

Además, denuncia que es ilegal, porque goza de fuero 
debido a su condición de dirigente gremial. Aún más, el 
colegio de profesores afirma que su despido pudo deberse 
a una persecución en su contra. En contraste, desde la 
Municipalidad de Punitaqui señalan que su no renovación 
contractual fue apegada a la normativa vigente y de hecho, 
ni siquiera fue cuestionada por la contraloría regional cuando 
revisó el caso.

El presidente del territorial Puerto 
Cordillera y actual coordinador del 
Colegio de Profesores de la Región de 
Coquimbo, Tomás Alvarado, acusó la 
desvinculación “arbitraria” del recono-
cido docente, Marco Polo Álvarez, por 
parte del Departamento de Educación 
de la Municipalidad de Punitaqui. 

No renovación de su contrato que 
supondría una vulneración a la ley 
debido a su condición de dirigente 
gremial.  “Lo dejaron sin trabajo, a 
pesar de que tiene fuero gremial. 
He ido dos veces a Punitaqui para 
conversar acerca de esta situación, 
pero me tramitan y contestan con 
puras evasivas”, denunció Alvarado. 

Así, afirmó que hasta dialogó con 
su alcalde, Carlos Araya, para que 
se dé marcha atrás en el despido de 
Álvarez, sin embargo, aún no tiene 
una respuesta concreta. 

“Por ser presidente del comunal 
Punitaqui, tiene un fuero legal…lo 
dejaron sin su fuente laboral y de 
ingresos, lo que es un gran problema”, 
agregó Alvarado. 

Eso sí, señaló que continua como el 
máximo dirigente de los profesores 
de esa comuna limarina, por cuanto 
entrega sus cotizaciones como se 
debe. 

“Me preocupa que como hemos 
ido ya dos veces a Punitaqui, con un 
abogado del magisterio más encima, 
ya tenemos demasiadas respuestas 
ambiguas del señor alcalde. No obe-
decen la normativa”, complementó 
Alvarado. 

En efecto, de acuerdo al artículo 8 de 
la Ley 19.070, tratándose de directivas 
comunales, gozará de fuero uno de 
sus miembros en tanto represente 
desde veinticinco hasta cuarenta y 
nueve afiliados, dos de sus miem-
bros si representa entre cincuenta a 
ciento cuarenta y nueve, tres de sus 
miembros si representa desde ciento 
cincuenta hasta novecientos noventa 
y nueve, y cuatro de sus miembros si 
representa más de mil coligados a la 
organización gremial. 

De este modo, para la determinación 

del o los directores que gozarán de 
esta exención, cada asociación de-
berá establecer en sus estatutos el 
mecanismo respectivo. 

En consecuencia, el empleador 
no podrá poner término al contrato, 
sino con autorización previa del juez 
del trabajo. 

“A mí, como integrante del direc-
torio del Colegio de Profesores de 
la Región de Coquimbo, no me han 
dado ninguna información escrita 
formal. Me imagino yo, que tomaron 
la determinación…todo está maqui-
nado por la jefa del departamento 
de educación, ella puso al colega a 

disposición para desvincularlo de su 
calidad de docente”, dijo Alvarado. 

Aún más, manifestó que cuando 
existen sostenedores o direcciones 
de educación que son “abyectas” 
o perseguidoras de los dirigentes 
gremiales, es fácil deducir que hay 
una persecución. 

Al respecto, desde la Municipalidad 
de Punitaqui indicaron que no es 
efectivo que el profesor Álvarez haya 
sido desvinculado, sino que no se 
renovó su contrato que era a plazo 
fijo y se terminaba el 28 de febrero 
de 2022, por lo que se le notificó 
la no renovación en el mes de no-

viembre de 2021, como se establece 
normativamente, para estos casos.

“Es por esto, que la situación del 
señor Marco Polo Álvarez Álvarez, se 
encuentra resuelta, por los órganos 
administrativos correspondientes, en 
que la posición de la municipalidad se 
estimó apegada a la normativa, por 
tanto conforme a derecho y no fue 
cuestionada por el órgano contralor, 
en este caso la contraloría regional”, 
añadieron. 

El profesor es 
un reconocido 
dirigente del 
magisterio en 
la comuna de 
Punitaqui. 
LAUTARO CARMONA

RICARDO GÁLVEZ P. 
Región de Coquimbo

LO DEJARON SIN TRABAJO, 
A PESAR DE QUE TIENE 
FUERO GREMIAL. HE IDO 
DOS VECES A PUNITAQUI 
PARA CONVERSAR ACERCA 
DE ESTA SITUACIÓN, PERO 
ME TRAMITAN Y CONTESTAN 
CON PURAS EVASIVAS”
TOMÁS ALVARADO
COORDINADOR DEL COLEGIO DE PROFESO-
RES DE LA REGIÓN DE COQUIMBO 
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Feria Modelo y Mercado Municipal atenderán 
en horario especial en estas fiestas

AL IGUAL QUE LA FERIA NAVIDEÑA Y LA VEGA CHICA

A estos recintos, se suman 
la Feria Navideña de 
emprendedores locales 
ubicada en la alameda y la 
Vega Chica, que también 
estarán disponibles para las 
familias ovallinas.  

Comienzan los preparativos para 
celebrar las fiestas de fin de año en 
Ovalle. Es por este motivo, que tanto 
los locatarios de la Feria Modelo, como 
del Mercado Municipal atenderán en 
horario especial en estas fechas, para 
abastecer a las familias del sector 
urbano y rural de la comuna. El propó-
sito principal es entregarles la mayor 
facilidad a los usuarios, para que 
realicen sus compras sin problemas.

En el caso de la Feria Modelo, desde 
el miércoles 21 hasta el sábado 24 
de diciembre estará disponible de 
6.00 horas hasta las 19.00 horas 
y el domingo 25, el recinto estará 
cerrado. En tanto, el lunes 26 abrirá 
sus puertas de 6.00 horas a 18.00 
horas y desde el miércoles 28 hasta el 
sábado 31 de diciembre, las familias 
ovallinas podrán asistir de 6.00 horas 
hasta las 19.00 horas. En tanto, el 

Ovalle

Con horarios extendidos y algunos días de cierre, los principales recintos minoristas se preparan para este fin de año. EL OVALLINO

domingo 1 de enero, las dependencias 
estarán cerradas. Por su parte, el 
Mercado Municipal abrirá sus puertas 
de lunes a sábado de 8.00 horas a 
19.00 horas y los días 1 y 2 de enero, 
las dependencias estarán cerradas. 

El municipio de Ovalle, a través del 
departamento de Fomento Productivo 
y Turismo está apoyando a los empren-
dedores locales. Es así como desde 
hace unos días está funcionando la 
Feria Navideña de emprendedores 
en la Alameda de Ovalle, la cual es-
tará disponible para la comunidad 
local de lunes a domingo de 9.00 a 

22.00 horas, acá podrán encontrar 
entretenidos y novedosos productos. 

“Esperamos que las familias ovallinas 
visiten nuestros recintos municipales 
y apoyen a nuestros comerciantes y 
emprendedores locales. Es por esta 
razón que hemos programado ho-
rarios especiales, con el fin de que 
no tengan problemas, para adquirir 
sus productos” indicó el alcalde (S) 
de Ovalle, Héctor Vega Campusano. 

Asimismo, el encargado del depar-
tamento de Fomento Productivo y 
Turismo, Eric Castro, sostuvo que 
“hemos hecho un trabajo importante 

con nuestros comerciantes y empren-
dedores y por eso destinamos espacios 
de nuestra ciudad, para que ellos pue-
dan ofrecer sus productos, teniendo 
en cuenta la situación económica 
que estamos viviendo actualmente 
en nuestro país. Esperamos que les 
vaya muy bien y que la comunidad 
local prefiera sus productos”.  

Finalmente, otro de los recintos que 
estará disponible para los ovallinos será 
la Vega Chica. El recinto, ubicado en 
la parte posterior del Museo del Limarí 
estará abierto al público de lunes a 
sábado de 10.00 a 18.00 horas.  
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El club Manuel Antonio Matta de Sotaquí vive uno de los mejores momentos de su historia. 

Unión Wanders de El Peralito celebró su título en el Estadio de Chañaral Alto. 

CEDIDA

CEDIDA

El equipo sotaquino tuvo que ir hasta 
el alargue para vencer por 2 a 1 a 
Deportes Lagunillas, coronando un 
año de ensueño en donde además 
fueron bicampeones comunales. 

Manuel Antonio Matta 
reafirma su jerarquía y 

gana el regional FENFUR

AHORA VAN EN BUSCA DEL TÍTULO DE CAMPEÓN NACIONAL

El campeonato regional FENFUR 
disputó su final adulta en el Estadio 
Diaguita, con el Manuel Antonio Matta 
de Sotaquí y Deportes Lagunillas 
como protagonistas. 

Pese a que esta definición regional 
se disputó a la misma hora de la final 
del mundo entre Argentina y Francia, 
un número de aproximadamente 300 
hinchas llegaron hasta el coloso de 
Avenida La Chimba para alentar a su 
equipo representativo. 

En la serie de reserva el partido 
terminó igualado 1 a 1, dejando todo 
en expectación para la final de honor. 

En este segundo partido el marcador 
fue el mismo al término del tiempo 
reglamentario, gracias a los goles de 
Jorge García para el Matta y Cristian 
Pinto para Lagunillas, por lo que la 

definición del título se extendió hasta 
el alargue. 

En este tiempo complementario los 
sotaquinos lograron anotar el 2 a 1 
gracias a un gol de Cristian Pizarro, 
quedándose así con el título de cam-
peón regional FENFUR. 

El delantero Yerko Morales, quien 
además es presidente del club, valoró 
el buen presente que vive el equipo, 
“la final regional la vivimos con harto 
nerviosismo porque al frente tenía-
mos un buen rival, que tiene buenos 
jugadores que son conocidos en la 

“Estamos realizando una pretem-
porada para llegar de la mejor forma, 
porque en estos campeonatos lo 
que más prevalece es el físico al ser 
partidos tan seguidos. Nuestra idea 
es ir a ganar el nacional, ese es el 
objetivo”, apuntó Morales. 

Para financiar el largo trayecto y 
estadía en la ciudad sureña, es que el 
club está realizando diversas activi-
dades para reunir recursos, como por 
ejemplo, un “plato único” este viernes 
23 de diciembre en la sede del club. 

zona. En general el año para nosotros 
ha sido redondo, porque ganamos el 
apertura y clausura, y ahora somos 
tricampeones regionales. Estamos 
contentos, sabemos que quizás en 
algún momento ‘nos tocará bailar 
con la fea’, pero debemos disfrutar 
estos buenos momentos”, apuntó.  

Ya dada vuelta la página, Manuel 
Antonio Matta se concentra en el 
campeonato nacional ANFUR, el 
que se desarrollará a partir del 30 
de enero en Coyhaique. 

El equipo rojinegro enfrentó la final 
regional ante Villa-Real de Villa El 
Palqui, logrando quedarse con la 
copa al empatar 2 a 2 en la serie 
reserva y ganar por 3 a 1 en la serie 
honor. 

Unión Wanders de El Peralito se corona 
bicampeón regional del torneo ANFUR 

EMOCIONANTE FINAL EN EL ESTADIO DE CHAÑARAL ALTO 

En la final regional del campeonato 
ANFUR se enfrentaron dos equipos 
de la comuna de Monte Patria, aun-
que cada uno proveniente de una 
liga distinta: Unión Wanders de El 
Peralito (Liga de Río Grande) y Villa-
Real de Villa El Palqui (Liga de Río 
Huatulame).

De esta manera, rojinegros y amarillos 
animaron una emocionante final en 
el Estadio de Chañaral Alto, ante la 
mirada atenta de cientos de hinchas 
y futboleros de la zona. 

Finalmente fue Unión Wanders el 
que se coronó campeón, al empatar 
2 a 2 en la serie reserva (goles de 
José Segura y Luis Torres) y ganar 
por 3 a 1 en la serie honor (goles de 
Juan Olivares, Johanny Castillo y 
Jonathan Lara).

Cabe destacar que a lo largo del 
campeonato los de El Peralito se 
impusieron ante Independiente de 
Chañaral Alto y Estrella de Oro de Los 
Tapia. También hay que mencionar 

que con este título se consagran 
como bicampeones regionales del 
ANFUR, ya que en esta oportunidad 
revalidaron el título obtenido a prin-
cipios de este año.  

Uno de los jugadores referentes del 
Unión Wanders, Patricio Lara, entregó 
sus impresiones post obtención del 
título, “ha sido un año duro, porque 
en el torneo comunal nos costó un 
poco agarrar el ritmo, en el regional 
nos tocaron rivales pesados, en donde 
nos tuvimos que hacer fuertes de 
local para ganar los puntos. En la 
final nos enfrentamos ante un rival 
que también está haciendo las cosas 
bien, tiene harta gente joven como 

peran estar en la pelea del título, ya 
que según comentan es la única copa 
que falta en sus vitrinas, “queremos 
sacarnos esta espinita que tenemos 
hace años, queremos traernos la copa 
del nacional, ya que nunca lo hemos 
ganado, siempre hemos hecho bue-
nas campañas pero hemos quedado 
eliminados”, apuntó Lara. 

nosotros”, sostuvo. 
En una fecha y sede por confirmar 

(probablemente a mediados de fe-
brero y en la Región de O’Higgins) se 
desarrollará el campeonato nacional 
ANFUR, con la participación de los 
mejores equipos del fútbol rural de 
esta asociación.

En el caso del Unión Wanders es-
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